

## CAFÉ<sup>1</sup> expresso



Les CAFÉS « expresso » sont un condensé d'informations reliées à une présentation clinique provenant de mes lectures que j'ai trouvé intéressantes pour une raison ou une autre.  
Pas trop de détails, car tout doit être présenté en une page (recto-verso) tout au plus.

### **Chute de sa hauteur Est-ce qu'il y a vraiment un danger de fracture cervicale ?**



### **Dysphagie de novo. Serait-ce un Syndrome de Wallenberg ?**

On revient sur les AVC de la circulation postérieure. Ce n'est pas que j'ai un toc, mais je trouve cette pathologie inquiétante et mystérieuse à la fois, car elle peut se présenter de différente façon comme on a déjà vu et dans cet expresso, voilà une autre présentation que je viens d'apprendre.

Les AVC de la circulation postérieure représentent environ un quart de tous les AVC ischémiques, mais sont souvent mal diagnostiqués. La dysphagie est une caractéristique clinique courante du syndrome de Wallenberg. Ce syndrome résulte d'un infarctus médullaire latéral.

La dysphagie peut être la seule plainte formulée par le patient et peut ne pas nous inciter à effectuer un examen neurologique comme un Cincinnati et un VAN<sup>2</sup> qui pourrait révéler d'autres signes d'AVC même subtil. Autrement dit, une dysphagie de novo sans raison apparente devrait nous demander d'effectuer de façon minimale un Cincinnati.

Un patient souffrant de dysphagie peut décrire le symptôme comme de la « difficulté à avaler », une « sensation d'enflure dans la gorge » pour ne nommer que ces deux présentations.

Il faut aussi faire attention, car il pourrait aussi s'agir d'une réaction allergique avec un angioœdème.

Cependant, si l'examen n'est pas clairement compatible avec d'autres suspicions cliniques, il faut quand même penser à la possibilité d'être en présence d'un syndrome de Wallengberg.

---

<sup>1</sup> Capsules d'auto-formations écourtées

<sup>2</sup> VAN (Visuel – Aphasie-Négligence) tel qu'enseigné dans la formation de paramédecine communautaire.

On ne finit pas d'apprendre.

C'est passionnant !!

**Message important pour la  
période estivale :**

Pour ceux qui ont des piscines, on  
fait attention aux enfants.

Aussi, première chose en vous  
levant le matin, vous allez voir dans  
votre piscine et dans votre  
écumoire s'il y a une grenouille  
encore vivante que vous pouvez  
remettre dans un environnement  
sécuritaire.

Bon été !



On garde le focus !

*Dave Ross*

*Directeur médical SPU*

*Montréal*